

DARÁ PREFERENCIA A INICIATIVA PRESIDENCIAL

Morena pide ruta de la reforma electoral

SOLICITARÁ A LA JUCOPO UNA reunión para definir a los participantes en el parlamento abierto, así como el calendario de actividades

POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gimm.com.mx

Después de las elecciones del 5 de junio, el coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que solicitará al presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira, reunirse para preparar el calendario de actividades para el parlamento abierto sobre la reforma electoral.

Ignacio Mier pedirá al presidente de la Jucopo convocar a reunión de este órgano de gobierno para preparar el calendario, así como la lista preliminar de quienes serán convocados a participar en los foros de parlamento abierto de la reforma electoral.

Mediante un comunicado, el morenista dijo que analizarán tres iniciativas que se han presentado, sin embargo, adelantó que en Morena le darán preferencia a la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Vamos a analizar en sus méritos y sin adjetivos ni descalificaciones las tres iniciativas presentadas y anunciadas, aunque nuestra opción preferencial es la presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador", indicó.

El líder de los morenistas explicó que, primero se allanarán de las coincidencias entre la iniciativa de reforma electoral del Presidente y las propuestas que han presentado los partidos de oposición, como el PAN y el PRI.

Destacó que el análisis de este tema no debe estar vinculado a colores partidistas sino en contar con un organismo electoral que garantice el cumplimiento de los principios de certeza, legalidad, equidad, imparcialidad y máxima publicidad, electos "sin ningún vicio del antiguo régimen".



EL DATO

Plazos
La oposición en la Cámara de Diputados había planteado que la discusión de la reforma electoral fuera después del 5 de junio.

Vamos a analizar en sus méritos y sin adjetivos ni descalificaciones las tres iniciativas presentadas, aunque nuestra opción preferencial es la presentada por el Presidente de México."

IGNACIO MIER
COORDINADOR DE LOS DIPUTADOS DE MORENA

Foto: Cuartoscuro/Archivo

PRI rechaza un periodo extra

El coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, declaró que su bancada no avalará un periodo extraordinario para votar la reforma político-electoral que propone el jefe del Ejecutivo.

Reiteró que su grupo parlamentario no está dispuesto a aprobarlo a menos que se tengan que atender cosas urgentes como resoluciones de la Corte.

"Un extraordinario en los términos mandatos no lo avalaría. Tenemos tres resoluciones de la Corte, si es eso, o de alguna otra autoridad, pues entraremos a ese periodo extraordinario, si no, no", dijo.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política consideró que la propuesta de reforma político-electoral, respaldada por Morena y sus aliados del PT y el Verde Ecologista, para desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE)

no tiene sustento, luego de que ganaran cuatro de seis gubernaturas en este proceso electoral.

Moreira enfatizó que la propuesta del presidente López Obrador obedece solamente a un discurso político.

"La parte central, creo que ni Morena tiene justificación para presentarla. ¿Cómo quieren deshacer el INE si las elecciones, según ellos, le dieron la razón? Me parece un despropósito, salvo que quieran hacer un discurso político. Es un discurso político que han construido, no una necesidad", señaló.

Ante el llamado que hizo el presidente López Obrador a partidos de oposición para que rectifiquen su estrategia política, el diputado contestó que, de igual forma, su partido pide que el Ejecutivo cam-

ble su estrategia de seguridad y política económica.

"El debe replantear su estrategia de seguridad, de combate a la inflación, que desgraciadamente no está dando resultados; y ojalá pudiéramos un día dialogar con él", abundó.

Sobre la ausencia del titular del Ejecutivo en la Cumbre de las Américas, dijo que el jefe de Estado tenía que estar presente, porque "representa la postura de una nación".

También defendió al presidente del PRI, Alejandro Moreno, tras la reciente derrota electoral, y responsabilizó al pasado neoliberal de su partido e hizo un llamado a los priistas a dejar atrás al neoliberalismo y asumirse como "un partido de centro izquierda".

— Ximena Mejía



¿En dónde tiene que reflexionar el PRI? Es en ya dejar atrás el lastre que fue el neoliberalismo y pensar que somos un partido de centro-izquierda."

RUBÉN MOREIRA
DIPUTADO DEL PRI

Pide Ignacio Mier iniciar el debate de la reforma electoral

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que una vez concluida la jornada electoral del domingo pasado, es necesario "dar paso al análisis y amplio debate" sobre la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a lo cual ya se opuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Lázaro.

Una vez "serenados los ánimos" tras las elecciones de este 5 de junio, el legislador llamó a "analizar en sus méritos y sin adjetivos ni descalificaciones las tres iniciativas presentadas (sobre la reforma electoral) y anunciadas; aunque nuestra opción preferencial es la presentada por el Presidente".

Según Mier Velazco, la intención es "asegurar el libre ejercicio de votar y ser votado, sin que (el organismo encargado de las elecciones) represente una ofensa su costo al pueblo. Contar con un organismo electoral que garantice el cumplimiento de los principios de certeza, legalidad, equidad e imparcialidad, sin ningún vicio del antiguo régimen".

En ese sentido, adelantó que le solicitará al presidente de la Junta de Coordinación Política, el priista Rubén Moreira, que se reúnan para preparar las actividades de los foros de parlamento abierto sobre el tema.

Sin embargo, el propio Moreira descartó que el PRI vaya a respaldar dicha propuesta de Morena, por considerar que se trata de un "despropósito" y que la bancada oficialista no tiene justificación para presentarla.

"Ellos dieron la patada inicial, si ellos tienen interés, ellos tendrían que hablar con nosotros. Creo que ni Morena tiene justificación para presentarla. ¿Cómo quieren deshacer el Instituto Nacional Electoral si las elecciones según ellos le dieron la razón? Me parece un despropósito, salvo que quieran hacer un discurso político", señaló el diputado priista, luego de participar en la instalación del Grupo de Amistad México-Paraguay.

“

Morena no tiene justificación para la iniciativa